

---

# DOS HISTORIAS, DOS CAMINOS

## Logros y ausencias de una comparación

José Matos Mar, Francisco Zapata  
y Viviane Brachet

---

JOSÉ MATOS MAR

MANTENER VIGENTE UNA REVISTA en nuestros días es una tarea titánica y altamente loable. Acrecentarla número a número significa que hay idea, creatividad, vocación, equipo y representatividad de una institución, grupo o personas dispuestas a esclarecer realidades, sembrar ideas y contribuir a ubicarlas en lo que es necesario conocer en concordancia con los requerimientos científicos y técnicos de los nuevos y veloces tiempos que vivimos.

Todo esto es aún más aleccionador si la revista procede de una región, dado el tremendo centralismo que afecta la vida cultural y social del Perú.

Esta región sur peruana, la mancha india, el trapecio andino, siempre fue una área orgullosa de su identidad andina quechua, por haber sido el núcleo del primer intento autónomo de forjar y organizar, con un estilo propio y singular, el Tahuantisuyu, lo que sería hoy un Estado panandino. Desde allí surgieron voces preclaras, mensajes, protestas,